



令和3年10月14日発行

高宮だより

安来市立第二中学校通信

第6号 (PC版)

(文責 校長 内田和男)

がんばりました！！ 新人体育大会～一人一人の努力が実る～

10月5日・6日に安来市新人体育大会が開催されました。1,2年生による新チームで臨んだ初めての公式大会となりましたが、一人一人が自分の役割を自覚し、結果と新たな課題をつかむことができました。「人数は少なくともやれる」という思いをもってくれたに違いありません。「二中プライド」を胸に秘め、これからも部活動のみならず、生活面・学習面でも努力をひたむきに重ねていてもらいたいと考えています。

当日、新型コロナ禍の中、応援面での制約などが多くありましたが、保護者の方にも熱い「声援」を繰り広げていただきました。本当にありがとうございました。

令和3年度安来市新人体育大会の結果

【この通信では敬称を略します】

●野球部

準決勝 3 - 2 安来一中

決勝 0 - 13 広瀬中

第2位



●男子ソフトテニス部

個人戦

★出雲地区大会出場権獲得4ペア

第3位 HI・MTペア

第3位 AY・KKペア

第5位 TT・YRペア

第9位 AH・AAペア

団体戦

第1対戦 2 - 1 安来一中

第2対戦 1 - 2 安来三中

第3対戦 2 - 1 広瀬中

2勝1敗で**優勝** 出雲地区出場

(得失ゲーム数差で順位決定)



●女子ソフトテニス部

個人戦

★出雲地区大会出場権獲得2ペア

第2位 NS・MKペア

第9位 KM・KAペア

団体戦

第1対戦 1 - 2 広瀬中

第2対戦 1 - 2 伯太中

第3対戦 2 - 1 安来一中

第4対戦 1 - 2 安来三中

1勝3敗で**第3位** 出雲地区出場

(得失ゲーム数差で順位決定)



●女子バレーボール部

リーグ戦

第1対戦 2 - 0 安来一中

第2対戦 2 - 0 安来三中

第3対戦 2 - 1 広瀬中

第4対戦 0 - 2 伯太中

3勝1敗で**第2位**

(得失セット

数差で順位決定)

出雲地区新人大会出場



職場体験学習発表会

7月最初に行った3年生の職場体験学習の発表会を、9月14日(火)に行いました。

3年生が7つのグループに分かれ、その発表を1,2年生が回って、聴いていくという方法をとりました。

3年生の目標は、「**職場体験で発見した安来の良さや課題、働くことの意義や生き方などを、聞き手にとってわかりやすい伝え方を工夫して、発信する**」でした

3年生は自分たちが感じたことを1,2年生に伝えようと、ていねいに発表の方法を考え、リハーサルもするなどして、きちんとした取組とすることができました。発表の形態だけでなく、中身も問われることとなります。3年生には、卒業まで、さらにいろいろなことを考える日々を重ねてもらいたいと願っています。

1,2年生もたくさんのお話を学ぶことができました。質問もたくさんすることができました。

なお、当日、体験学習先の5つの事業所様から、発表の様子を聞きにきてくださいました。たいへんありがとうございました。



全国学力・学習状況調査の結果から

5月27日に実施された全国学力・学習状況調査の結果について、先般、校内で検討会を行いました。

この調査は、3年生を対象に、国語・数学・意識調査を行いました。

安来市全体の分析と改善も進められますが、本校としての改善も始めていかなければなりません。結果を受け止めるとともに、学力や生活の向上にさらに努めていきたいと考えています。



《意識調査による結果から》

○全国平均と比較して、とても高い結果の項目（肯定的回答が大きく上回っている）

① 1, 2年生のときに受けた授業で、コンピュータなどのICT機器をどの程度使用しましたか。（+41.6%）

② 今、地域の行事に参加していますか。（+20.2%）

①の項目については、安来市全体が高い傾向にあるようですが、本校も非常によく使われていたようで、生徒の意識も高まっています。さらに有効にクロムブックを活用できるようにしたいと考えています。

○全国平均と比較して低く、改善が必要な項目

③ 自分の思っていることや感じていることをきちんと言葉で表すことができますか。（-18.0%）

④ 将来の夢や目標をもっていますか。（-15.0%）

③の項目については、二中では、生徒会活動でも、テーマトークを取り入れるなど話し合う活動などを幅広く行っていますが、十分に自分たちのものになって

いない、と分析をしています。

課題の出し方の改善とともに、将来に役に立つスキルとして、いろいろな場で生徒の力を高めていく必要があります。

国語科のみならず、全ての生徒の言語活動の場面で支援をさらに進めます。

④については、夢や目標をもっていないと答えている3年生は4割を超えています。周りにいる大人の責任として、生徒に生き方を語り続けていきたいと考えています。

地域にお住まいの方だけでなく、広く夢を語ってくださる方をお招きし、生徒の前で話していただくような機会をもつことも大切かと考えます。

調査のその他の項目から

⑤ 勉強時間は平日30分以上、1時間未満という生徒が多い。計画を立てて勉強していないという生徒もかなりいる。

→ 中学校3年時の5月での調査であり、本格的な学習モードに入っていない可能性もあります。ひたむきに学習をする習慣をつけていかなければなりません。1, 2年生のときから、当たり前のこととして、平日2時間程度の学習を続けることができるように指導を進めます。

⑥ スマホやパーソナルコンピュータの利用について、家庭でルールを決めていない生徒が多い。

→ 「守ることを決め、決めたことを守る」ことが何より大切です。使用時間の制限など、もう一度、約束を確かめてはいかがでしょうか。充電を自室で行わないという約束とすることも大切です。

※ 5月の調査の時に比べて、3年生はぐっとたくましくなったように感じています。今後の成長が楽しみでなりません。

校外学習（2年）



修学旅行を12月に延期したため、9月16日（木）に2年生は、安来港周辺のまちあるきを体験しました。ボランティアガイドの方から、今まで知らなかった安来のことを聞かせてもらい、とても勉強になりました。

校外学習（3年）



3年生は9月29日（水）に、校外学習に出かけました。市役所安来庁舎で、「自分たちが考えてきた安来市についての思い」を市職員の方に聞いてもらったり、足立美術館で庭師の方の話の聞いたり、月山に登ったりと、非常に有意義な秋の一日となりました。

3年生にとっての卒業前のプログラムの一つとも言えそうです。二中生としての自覚を高めるためにも、大切な一日となりました。また、いい思い出になったはずです。

行事予定

10月後半

- 14日（木）合唱練習開始
- 15日（金）出雲地区駅伝競走大会（安来）
- 18日（月）3年加納美術館見学
- 20日（水）スクールカウンセラー来校
- 28日（木）1年総合的な学習の時間「訪問学習」
- 29日（金）全校合唱練習
合唱コンクールリハーサル

11月中旬まで

- 1日（月）合唱コンクール（アルテピア）
13:30～15:00（弁当が必要）

※バスで移動

※新型コロナウイルス感染拡大防止のため、保護者の方のみ、1家庭2名までの入場とさせていただきます。申しわけありませんが、地域の皆様の入場はできません。

- 4日（木）出雲地区バレー（松江）～5日
- 5日（金）3年保護者進路説明会19時～
- 8日（月）学力テスト（2年・3年）
- 9日（火）教育相談期間（～25日）
- 10日（水）3年進路予備面談（～12日）
- 14日（日）能義地区文化祭に吹奏楽部出演
- 15日（月）生活リズムコントロール週間
スクールカウンセラー来校
- 19日（金）県社会科教育研究会を本校で開催するため、臨時休業

※新型コロナウイルス感染症の感染状況により、変更します。

各種コンクール等でもがんばっています

- ① 安来市科学作品展
特選（県展出品）
1年AY、3年AS
特選
1年AH
- ② 安来市青少年読書感想文コンクール
特選（県出品）
1年KT、3年YS
- ③ 島根県中学校英語弁論大会
奨励賞
3年SH
- ④ 安来市環境イラストコンテスト2021
優秀賞
3年IA
- ⑤ 島根県硬筆書写コンクール
金賞
3年SS、1年YS